

ABSTRAK

Wildan Fauzy: Pemikiran Mukti Ali Dalam Bidang Toleransi Antar Umat Beragama Di Indonesia Tahun 1990 – 1998

Indonesia adalah negara yang beraneka ragam tidak hanya budaya yang berbeda-beda, tetapi agama yang beragam. Toleransi merupakan suatu sikap atau perilaku manusia yang mengikuti aturan, di mana seseorang dapat menghargai, menghormati terhadap perilaku orang lain. Istilah Toleransi dalam konteks sosial budaya dan agama berarti sikap dan perbuatan yang melarang adanya diskriminasi terhadap kelompok atau golongan yang berbeda dalam suatu masyarakat. Walaupun berbeda keyakinan namun harus saling mengerti dan memahami antar sesama sebagaimana juga dalam satu pendapat Mukti Ali tentang setuju dalam perbedaan yang mana penafsirannya yaitu saling memahami dan saling menghormati serta menyayangi sesama manusia dan bangsa Indonesia walaupun berbeda keyakinan, hal tersebut dilakukan dengan luas di dalam solusi-solusi yang ia berikan untuk mencapai tujuan tersebut.

Penelitian ini bertujuan *pertama*, untuk mengetahui biografi dan karya Mukti Ali. *Kedua* untuk mengetahui pemikiran Toleransi Antar Umat Beragama Mukti Ali. Adapun metode yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu model penelitian yang mempelajari peristiwa atau kejadian di masa lampau berdasarkan jejak-jejak yang ditinggalkan. Dengan dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik (pengumpulan sumber-sumber primer dan sekunder), kritik (intern dan ekstern), interpretasi (menafsirkan sumber-sumber sejarah), dan historiografi (penulisan sejarah).

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa Mukti Ali lahir di Di ujung timur di sebuah kota kecil yang bernama Cepu. Kota yang di tengahnya membentang sungai Bengawan Solo ini menjadi pembatas bagian tengah dari Provinsi Jawa Tengah dan Jawa Timur. Beliau wafat di usia yang ke 80 tahun tepatnya pada tanggal 5 Mei 2004. Wafatnya beliau dikenang sebagai bapaknya Ilmu Perbandingan Agama. Mukti Ali merupakan seorang muslim yang produktif dalam menulis, beberapa karya yang telah ia hasilkan di antaranya berupa buku, majalah maupun dalam selebaran-selebaran. Pandangan Mukti Ali dalam Toleransi Antar Umat Beragama memiliki beberapa pokok pikiran saja antara lain Keberagaman Agama, Keberagaman Kepercayaan, Setuju Dalam Perbedaan, Dialog Aksi, Kerja sama Sosial. Dalam pandangannya semua aspek tersebut memiliki pemahamannya masing-masing.

Kata kunci: Mukti Ali, Toleransi Antar Agama, Pemikiran Islam Modern